

Méthode de la dissertation : éléments introductifs

Exercice sur l'introduction

Vous trouverez ci-dessous l'introduction d'une dissertation intitulée « L'Europe en 1918 ». Quelles erreurs de style, de français et d'histoire identifiez-vous dans cette introduction ?

"Nous autres, civilisation, nous savons maintenant que nous sommes mortnelles" : ces propos de Valéry en 1919 dans La crise de l'esprit résument bien l'état d'esprit en Europe au lendemain de la Première Guerre mondiale.

En 1918, l'Europe est brisé, et le monde lui emboite le pas. La guerre 14-18 se solde en effet par un bilan lourd dans tous les domaines et on peut donc se demander comment l'Europe s'en relèvera. L'Europe, c'est à l'époque le continent le plus développé, en particulier économiquement et socialement, et nous inclurons dans sa définition géographique la Russie d'Europe, qui lui est intimement liée durant la période considérée. L'année 1918 voit quant à elle la fin de la longue Première Guerre Mondiale, caractérisée par de multiples causes. Reste à se demander ce qui caractérise les états européens durant l'année 1918, entre les derniers mois de la guerre et les premiers mois de la paix - durant laquelle le conflit se fait encore bien sentir à plusieurs niveaux! L'Europe est-elle morte, physiquement et spirituellement, dans cette guerre meurtrière et dévastatrice?

Nous verrons dans une première partie que, démographiquement et économiquement, l'Europe est réellement détruite. Dans une deuxième partie, nous tenterons de montrer que l'année 1918 marque aussi le début de la reconstruction. Enfin, la troisième partie s'efforcera de présenter la situation internationale de l'Europe pourachever ce tableau